



EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE COMPOSTELA

PUNTOS DE SUSCRIPCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Santiago, Administración del Periódico.—Fuera, en casa de los responsables.— Los anuncios y comunicaciones se pagarán á precios convencionales y por adelantado.— El hecho de aceptar el periódico supone conformarse con la suscripción.

OFICINAS. RUA NUEVA, 16

En Santiago, un mes, 1 peseta—Demás puntos de España, pago adelantado trimeses, 3'50.—Ultramar, semestre, 20.—Extranjero semestre, 26

No se publica los días siguientes á festivos.

No se admiten los originales sin firmar

ZARAGOZANOS POLITICOS

Llegan á nuestro poder telegramas de Madrid en los que se consigna que la gente política habla de la posibilidad de que surja una crisis en el seno del gabinete.

En otros pueblos, el anuncio de una modificación ministerial, es algo que preocupa; en España ocurre todo lo contrario.

Cuando más, los que de estas cuestiones se interesan, son aquellos que temen que sus destinos desaparezcan al desaparecer del departamento á que están asignados, aquellos á quienes deben cuanto son.

Pero, en este caso concreto, antójásemos que los zaragozanos políticos se equivoquen de medio á medio.

Y la razón es más que diáfana: estas modificaciones ministeriales ocurren, ó deben ocurrir, cuando ha fracasado la gestión de aquellos á quienes ha de alcanzarse; desde que este Gobierno está al frente de los destinos de la patria; desde que las Cortes funcionan, no ha habido tales fracasos y las modificaciones serían ilógicas.

Es cierto que en nuestros costumbres políticos todo lo ilógico prospera, pero alguna vez han de romperse los moldes viejos, y el partido que acudilla el Sr. Silvela rompió muchos de los que hasta ahora figuraban en el catálogo de indispensables.

Búscase, como pretexto á los rumores de crisis, disconformidad entre los responsables al apreciar la capital cuestión en que han de entender estas cortes: la cuestión económica.

También en estos orígenes que se buscan á los rumores, campea la falta de lógica, porque no habiendo comenzado la discusión de los presupuestos y habiendo declarado el Gobierno que aceptaría cuantas economías se le propusieran en forma legal, siempre que fuesen compatibles con las obligaciones que se impuso la nación durante las guerras, falta el motivo.

Por esto decimos que entendemos han de equivocarse por esta vez los «zaragozanos políticos».

De todas partes

Desde Pretoria anuncian que ya ha suspendido sus sesiones el Parlamento (Volksraad, del Estado libre de Orange.

El influyente político Mr. Steya ha pronunciado una alocución en la cual ha declarado que los partidarios de la guerra con la Gran Bretaña dificultan mucho las gestiones hechas para llegar á una solución pacífica de la cuestión del Transvaal y de las demás relacionadas con ella.

Ha añadido que en el caso de que fuera imposible lograr á una solución pacífica, los boers del Estado libre deben poner su confianza en el Dios de las victorias.

Quiera Dios—añadió el orador—proteger al gobierno y al Estado, y ojalá que les permita mantenerse fieles á su palabra y á su deber.

Un diario de Berlín dice, que el Conde de Sopolini ha conseguido dar con la buscada incógnita de la dirección de los globos. Las pruebas oficiales se harán delante del Rey de Battemberg, y el príncipe de Baden.

A los sesenta años de edad ha fallecido en París el agente de policía Guenés, que estuvo algún tiempo á las órdenes del Estado Mayor, y que fué el encargado de adquirir informes sobre la conducta y antecedentes de Dreyfus.

Antes de prestar servicios en el ministerio de la Guerra, dependió de la prefectura de policía, y figuró en la brigada encargada de perseguir á jugadores y tahures.

Era hombre bastante instruido y estudioso.

Deja escritos muchos artículos y varios libros sobre funciones policíacas.

También poseía una interesante colección de anécdotas.

Guenée gozaba la confianza del teniente coronel Henry, mientras éste estuvo al frente del servicio de informaciones militares.

Profesaba odio profundo al teniente coronel Picquart, otro jefe del servicio de informaciones, porque éste examinaba minuciosamente sus informes, los cuales no siempre se ajustaban á la verdad.

Los amigos del capitán sentían especial ojeriza contra Guenée, porque éste había declarado, entre otras cosas, que Dreyfus frecuentaba ciertas casas de juego poco recomendables y había perdido sumas de consideración, noticias que después se ha comprobado que son completamente infundadas.

Ha sido uno de los agentes que más contribuyeron á la condena del capitán Dreyfus.

La comisión encargada de estudiar los proyectos de arbitraje, á consecuencia de una declaración hecha por un delegado alemán, ha declarado en su sesión última reemplazar el art. 10 del proyecto ruso por otro, en el cual se estipula que el arbitraje es facultativo, exceptuando los casos en que se hayan pactado convenios ó se pacten antes ó después de dictada la sentencia arbitral por una potencia.

Han llegado á Madrid 45 cajitas conteniendo 405 000 libras de oro, que han ingresado en el Banco de España.

El corresponsal de «The Daily Mail» en Berlín dice que el gobierno alemán va á dividir en tres distritos ó círculos administrativos las islas que compró recientemente á España.

El antiguo gobernador de la Nueva Guinea alemana, Sr. Hahl, será nombrado gobernador del primer distrito, y residirá en Ponapé.

El Sr. Seuff, secretario de la administración del grupo de las islas.

Marschall ejercerá el cargo de gobernador del segundo distrito y residirá en la isla de Yap, y el Sr. Fritg será nombrado gobernador del tercer distrito, con residencia en Saipan, una de las islas Marianas.

Los periódicos alemanes confirman que el proyectado matrimonio del Príncipe Danilo de Montenegro ha sido aplazado.

Como éste venía padeciendo una afección desde hace dos años, quiso, antes de contraer matrimonio, consultar con un especialista de Viena, y éste se mostró partidario de un tratamiento enérgico y contrario, por el momento, al matrimonio.

El doctor Eduardo Lippman, profesor de Química de la Universidad de Viena, ha informado á la Academia de Ciencias de aquella capital, que ha descubierto un nuevo elemento ó cuerpo simple.

En California se ha formado una compañía con un gran capital, cuyo negocio consiste en alquilar grandes manadas de patos á los agricultores para que limpien los viñedos de toda clase de insectos.

El resultado obtenido hasta ahora ha sido excelente.

Según una estadística publicada por una revista de Londres, el número de bicicletas en el mundo no baja de 20 millones, que representan un valor 5 000 000.000 de pesetas.

Un cómic de Londres había demandado á un periódico por haberle criticado, reclamándole 125 000 francos en concepto de daños y perjuicios. El jurado ha reconocido que la crítica pudo perjudicar el cómic, pero ha declarado que este merecía los ataques que se le derijen. Se le ha concedido cinco céntimos de indemnización.

En 1897 suicidáronse en Prusia, 5 117 varones y 1 370 hembras.

El número de suicidas al año, varía entre 11 y 12 por 100 000 habitantes.

CON PLUMA AJENA

LOCURA

I

Llegamos al manicomio entre dos y tres de la tarde, la hora de recreo de los dementes, la mejor para ver el establecimiento.

Su director nos acompañaba enseñándonos con afable cortesía todo cuanto era digno de ser visitado.

Nosotros correspondíamos á su amabilidad con sinceros elogios.

El orden, el aseo, la pulcritud hasta en lo más mínimo y la regularidad en todos los servicios, daban al establecimiento el aspecto de una gran casa de campo, alejando de la imaginación la idea penosa de que se visitaba un hospital de locos. Paseaban estos por el jardín y por los patios, bañados entonces por un sol de invierno claro y tibio, y ninguno de aquéllos infelices dió, mientras permanecimos allí, la menor señal de locura.

Reflexivos unos, locuaces y animados otros, saludándonos todos con exquisita urbanidad, recorrían el limitado recinto como personas razonables que después de la comida hacen ejercicio metódico para ayudar á las funciones de la digestión.

—¿No hay ninguno furioso?—pregunté al director.

—Des tenemos hoy; pero supongo que no desearán ustedes verlos.

—Supone usted bien; no quiera desvanecer la impresión consoladora que me ha producido esta visita.

**

El director nos relató la historia de algunos asilados á quienes vimos pasar; dramas horrendos, más conmovedores que los inventados; é ibamos á retirarnos ya, cuando llamaron nuestra atención varias personas que ocupaban por completo un lindo cenador que se levantaba al extremo del jardín.

Las plantas trepadoras que lo formaban, desnudas por completo de hoja, permitían ver el fondo, hasta el cual se filtraba por entre las ramas un alegre rayo de sol.

Aquella parte del jardín, separada de la otra mitad por una tapia cubierta de yedra era el sitio reservado á los dementes que se juzgaba próximos á su curación.

Disfrutaban éstos, aunque siempre sujetos á extremada vigilancia, el privilegio, negado á los otros, de la comunidad de sexos. Hombres y mujeres reunidos entregábanse allí á la conversación, á la lectura ó á los juegos propios del campo, según las aficiones de cada cual.

El grupo que descubrimos en el cenador componíase de cuatro caballeros y tres señoras, y extrañamos el profundo silencio que guardaban y la casi completa inmovilidad en que permanecían.

Nos acercamos con sigilo y observamos con atención.

III

Sentados en torno de una mesa de piedra que había en el centro, apoyados los codos sobre ella, seis de los siete dementes que allí estaban tenían ante sí varias monedas con las cuales formaban caprichosos montecillos.

En pie, algo separada de sus compañeros de infortunio, estaba una joven de extraordinaria belleza, armada con una varita poco más larga que un bastón.

De vez en cuando los locos ponían en el centro de la mesa algunas monedas, la joven tocaba suavemente á uno de aquellos con la vara, y entonces éste recogía las monedas que junto á la suya habían colocado los otros.

Repetíose esto varias veces con rapidez, y sin que hablasen una sola palabra, y, por fin, cinco de los seis locos quedáronse sin dinero, pues uno de ellos, á quien tocó la joven repetidas veces con la varita, guardó

en sus bolsillos todo lo que había sobre la mesa.

Levantáronse entonces y abandonaron el cenador, silenciosos y mohinos todos, menos aquel que había recogido el dinero. La joven tiró la varita, separóse de sus compañeros y echó á correr por el jardín.

IV

—Vean ustedes—nos dijo el director—cómo se han ingeniado estos para jugar sin naipes, cuyo uso tengo prohibido, con objeto de evitar excitaciones, siempre perjudiciales á los enfermos. No hubieran ideado nada tan sencillo ni práctico las personas más cuerdas y razonables.

—Eso no, doctor—contestó uno de los que oíamos,—harto se ve que están loco de remate esos infelices. ¿Á quien se le ocurre entregar su dinero así al capricho de una demente?

—Á todos los cuerdos que juegan, amigo mío. Esa joven hace lo mismo que la fortuna; señala á sus favorecidos según su capricho. Por algo se dijo siempre que la fortuna es loca.

—Cierto es—añadí yo entonces;—la fortuna loca, y los que juegan más locos todavía.

Miguel Ramos Carrion.

Galicia.

De Pontevedra ha ido á Vigo conduciendo 10 000 pesetas, para pago de premios de la lotería el oficial de la intervención de Hacienda Sr. Tovio.

En la Ria de Arosa zozobró una embarcación patronada por José Caamaño que conducía gente del mercado para Rianjo.

Pereció ahogada una mujer,

Después de 13 años de ausencia en América, acaba de ser detenido en Pontevedra Cayetano Carballo González, autor de heridas graves inferidas el año 1886 en Lalín, á una tal Adelaida, cuyo sumario se halla aun en la Audiencia provincial de aquella ciudad, declarado en rebeldía el autor del delito.

Dícese que el Ayuntamiento de Orense se halla decidido á llevar á cabo la construcción de un horno con todos los adelantos modernos, para instalar holgadamente la Tahona municipal, consolidando así una mejora que tantos beneficios reporta al vecindario.

En breve se girará una visita de inspección á las tabernas de Orense con el objeto de examinar la calidad de los vinos que se expenden.

En Petín y en el barrio de Castropoya un incendio redujo á escombros una casa pajar propiedad de Camilo Fernández.

El hecho fué casual, debido á un descuido de la dueña de la casa.

No hubo que lamentar desgracias personales, calculándose las pérdidas en unas 400 pesetas.

Contrajeron matrimonio en Rivadavia la señorita Joaquina Peinador y el abogado don Eduardo García Penedo.

Los cosecheros de vinos del Rivero de Avia esperan recoger una abundante cosecha. Empiezan ya á madurar ciertas clases de uvas.

No faltan sin embargo, algunos viticultores rutinarios, que habrán de pagar muy cara la economía que pretendieron introducir al dejar de sulfatar.

Desembarcó en la Coruña siendo conducido al hospital militar un marinero de la escuadra francesa que está atacado de fiebre tifóidea.

Según escriben de Redondela en la vecina parroquia de Reborada atentó contra su vida el joven industrial D. José María Martínez.

Tomó una disolución de fósforo que al efecto había preparado con 18 cajas de cerillas.

En cuanto tuvo conocimiento del hecho

el juzgado de instrucción, se apersonó en la casa de aquel para instruir las correspondientes diligencias, y el intoxicado declaró que tal determinación la había tomado por disgustos que le proporcionaba su esposa, de quien está separado ya hace tiempo.

En el puerto de Vigo hubo el siguiente movimiento de barcos:

Entraron.
El vapor español «Leonardo» de Muros y Coruña.

El balandro «Salamina» de Riveira, en lastre.
El balandro «Dolores» de Bayona, con cargamento de vinos.

El vapor español «María» de Burdeos.
El vapor español «Piles» de Ferrol.

El balandro «Tombre» de Villagarcía.
Se despacharon ayer:
El vapor austriaco «Atlántico» para Gijón.

En el de la Coruña fueron admitidos:
Vapor español «Alicia» procedente de Liverpool con carga general.

Idem idem «Euskaro», de idem, con idem.
Idem idem «Sofía», de idem con idem.
Despachados.

Vapor «Hermes» para Vigo, con carga general.
Idem «Alicia», para Puerto Rico, con id.

Los que mueren:

En Ferrol, D. Pedro Gómez Ferreira y doña Manuela Rodríguez Pérez.

—En la Coruña, la niña Carmen Dequid.

Diez ahogados

La prensa de Pontevedra nos trae la triste nueva de un trágico suceso ocurrido en la ria de Marín.

Salió de aquel puerto la lancha de pesca «Flor de María» tripulada por 13 marineros mandados por el patrón Antonio Rodríguez Veiga.

Era este un puñado de hombres la flor y nata de la marinería en el citado puerto, pues todos se disputaban el honor de figurar en la embarcación de Rodríguez Veiga, uno de los más arrojados y prestigiosos.

En días peligrosos cuando nadie se arriesgaba á salir al mar, él lo hacía con su tripulación llegando aquella modesta lancha hasta donde llegaban los vapores de pesca.

Anteanoche, á las nueve próximamente se encontraba la «Flor de María» cerca de Ons.

Soplaba muy fuerte el viento Norte y una racha hizo volcar la nave.

Fué un momento de angustia para aquella pobre gente.

El patrón se arrojó al agua para salvarse á nado. Nueve compañeros hicieron lo propio.

Los tres restantes ganaron la quilla del buque y sujetos á ella resistieron el empuje de las olas.

Los otros lucharon bravamente durante mucho tiempo pero sin resultado.

Uno tras otro fueron desapareciendo entre las inmensas montañas de agua que se le interponían.

Al fin perecieron los diez.

El patrón Antonio Rodríguez murió abrazado á su hermano Clemente, que figuraba también en la tripulación.

Una donna que conducía al capellán de Oas vió á la mañana siguiente el triste cuadro que ofrecían los tres marineros sobre la quilla del barco, próximo á ser tragados del mar.

Se acercó á aquellos, con gran trabajo, recogidos y llevándolos á la playa próxima.

Desde allí fueron trasladados á Marín en el vaporcito «Riotesa» que regresaba de prestar servicio en los faros.

Estos tres infelices apenas pueden hablar, efecto de la emoción horrible que sufrieron.

El médico de Marín Sr. Martínez les ha prestado los primeros auxilios.

Uno de ellos tiene un gran arañazo en el pie izquierdo producido por uno de los naufragos al intentar salvarse.

Ayer fué un día de duelo para Marín.

Casi todas las familias de las víctimas quedan en el mayor desamparo.

NUÉSTROS CORRESPONSALES

PALMEIRA

¡Encantos admirables ofrecían ayer, amigo Director, los cultos que en honor al Santísimo Sacramento han tenido lugar en la iglesia parroquial de este pueblo! Puedo decir sin temor á equivocarme que ha sido uno de esos acontecimientos que hacen eco y dejan en pos de sí huellas imperecederas en la historia de los pueblos cultos y civilizados.

El que por turno de antigüedad le correspondió costear la función, ha sido el acomodado fomentador Sr. D. Andrés H. del Río, quien en honor á la verdad nada escatimó para que tan religiosos cultos hubieran adquirido el esplendor que se apetecía.

Para tal objeto compró un nuevo palio que donó á la iglesia.

El gusto artístico en el exornado del suntuoso templo de la iglesia parroquial de este pueblo, el desprendimiento del costo de tantos valiosos objetos, profusión de cera, arañas, candelabros, colgaduras, ofrecían un conjunto admirable, llevando el fervor piadoso á la contemplación de las eternas glorias de Dios.

La función de iglesia ha sido magna, subiéndolo á la cátedra del Espíritu Santo el elocuente orador sagrado doctor García Hervilla, canónigo de esa Basílica. Todo lo que yo dijera de este distinguido sacerdote, sería una pálida sombra de lo que he oído. Durante el tiempo de su peroración cautivó de un modo admirable la atención de un numeroso auditorio.

Importante elemento á la brillantez de este acto fué la música de capilla de la villa de Noya, dirigida por el reputado maestro D. Argimiro Cobas, compuesta de potentes voces, expresivo violines, flautas y fagot.

Las doce serían próximamente cuando la procesión salió de la iglesia, llevando el estandarte el Sr. D. Enrique del Río Ferrer hijo del funcionario, y recogían las cintas dos sobrinos del mismo.

Conducían el nuevo palio debajo del que iba el Rey de Cielos y tierra los señores don Andrés del Río Ferrer, alcalde presidente de Riveira, D. Vicente Colomer, D. Manuel Martínez, D. Ventura Santos y D. Antonio Pérez, comerciantes é hijos políticos del señor D. Andrés H. del Río.

La música de la villa de la Puebla, dirigida por su profesor D. Gamersindo Paz fué la encargada de amenizar este festival. Durante el recorrido por las calles de costumbre, se han celebrado los Villancicos que resultaron admirables.

La fuerza de la guardia civil de la Puebla realizó con su presencia tan reverentes cultos.

Con un orden admirable se recogió la procesión serían las tres de la tarde presenciándola un inmenso gentío de dentro y de fuera del pueblo.

Por la tarde y á un extremo del muelle, se elevaron multitud de fuegos artificiales de variados caprichos, con dos grandes ramos, que convertidos en lucería fueron de muy bonito efecto y han agradado á todos los que los contemplaban.

No terminaré esta reseña que hago á vue- la pluma sin antes felicitar á las señoras doña Francisca del Río Ferrer, doña Petronila Carreño y doña María Colomer, por el gusto artístico que han demostrado en la ornamentación del templo que ha sido admirado por los muchos forasteros que de Riveira y la Puebla asistieron á ellos.

Y sin otro particular queda como siempre suyo afectísimo s. s.

El Corresponsal.

Julio del 99.

Sección Oficial.

LA GACETA

recibida ayer contiene las siguientes disposiciones:

—Guerra. Real decreto por el que se releva del cargo de presidente de la Junta de la cría caballar del Reino, á D. Federico Ochando y Chumillas.

—Otro por el que se dispone que el general de brigada D. Antonio de Mazarredo y Allendesalazar, cese en el cargo de jefe de Estado Mayor de la capitania general de Cataluña.

—Otro por el que se nombra jefe de Estado Mayor de la capitania general de Cataluña, al general de brigada D. Juan Zamora y Alonso.

—Otro por el que se autoriza á la comandancia de Ingenieros de Madrid, para que adquiera por gestión directa los materiales necesarios para las obras de construcción de los almacenes con destino al material del batallón de Telégrafos y de las tropas de Zapadores Minadores, y para ejecutar, en igual forma, los trabajos de carpintería de taller y de piedra artificial que sean también necesarios en las referidas obras.

—Otro por el que se autoriza á la fábrica de artillería de Trubia para que con destino á los nuevos talleres de cartuchería metálica para cañón, proceda á comprar directamente de la casa Jeremiah Neadeson, domiciliada en Londres, las siguientes máquinas: cuatro bombas dobles, un acumulador hidráulico, una prensa horizontal, un torno para trabajar los extremos de los car-

tuchos, un torno para acabar la cabeza de los cartuchos, el árbol manga y engrane para activar las bombas, contramovimiento para las mismas, y la prensa de cabecear; el árbol, poleas y accesorios de los tornos; le tubería y volantes sistema hidráulico, un horno alimentado por aceite para recoger la cartuchería, un aparato de combustión del aceite para el anterior horno, una caldera de 386 caballos, una máquina de vapor «Compond» de condensación de 350 caballos.

Estado.—Relación de cónsules, vicecónsules y agentes comerciales á quienes se ha concedido el «regium exequatur» para su residencia en en España.

BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA

Cédulas de citación relativas á Francisco Díaz Gabeiras y Ginés López Alvarez.

Edicto sobre reclamación que pueda interponerse contra el registrador de la propiedad cesante D. Juan Cereijo Alonso.

Extracto de los acuerdos formados por el Ayuntamiento de la Coruña en Mayo último.

Edictos de escaso interés.

Santiago

Con el R. P. Manterola, alternan en las pláticas que por la tarde se pronuncian en la novena del Carmen de Arriba, los también franciscanos RR. PP. Ibáñez, Núñez y Suárez.

La plática de ayer estuvo á cargo de este último.

Ha sido ofrecido el sermón del Cristo de la Victoria de Vigo, á D. Manuel Prieto-Martín magistral de la Basílica de Lugo.

Se ha dispuesto de Real orden, que se continúe abonando la pensión de 50 céntimos de peseta á las familias pobres de repatriados fallecidos antes de incorporarse á sus casas, hasta que obtengan los interesados pensión del Estado, ó las Cortes acuerden sobre el particular.

Desde 1.º de Julio hasta Septiembre los Ayuntamientos de todas las poblaciones que no sean capitales de provincia, se encargarán de la distribución y cobranza del impuesto de cédulas personales.

El Investigador de Hacienda de la provincia remite pliegos para su entrega á don Agustín Gómez Balboa, D.ª Concepción Gregorio González, D. José Rivera Liste D. José María Veiga Fernández, doña Casilda Mathé Callejas y D. Manuel Garae Darregal, á los que se les cita nuevamente á junta administrativa para los días 12 y 14 del actual.

Muy en breve se celebrará en esta ciudad la boda de una elegante señorita sobrina de dos sacerdotes uno de ellos canónigo, con un joven recientemente licenciado en Medicina por esta Universidad.

Existían ayer mañana en la cárcel y correccional de esta ciudad 56 penados de ambos sexos.

La Comisión mixta de reclutamiento ha declarado temporalmente excluidos á los mozos Pastor Caride Sisto y José Botana García.

El gran actor Vico, tan querido del público santiagués emprenderá su tercer viaje á América. Es la última tournée que hará retirándose después á descansar en el seno de su adorada familia.

Esta vez, Vico va á realizar un grandioso viaje, que no durará menos de año y medio. Buenos Aires, Montevideo, Chile, Perú, Venezuela, Colombia, Guatemala, Nicaragua, Costa Rica, Ecuador, México, la América Cantera. Todas las repúblicas donde se habla la lengua de Cervantes las recorrerá este grande artista, cuyas energías, en vez de disminuir, aumentan con los años.

Lleva como siempre, en esta empresa magna, que puede ser para él la resolución definitiva del problema de la vida, todos los entusiasmos que hay en su alma de artista. La compañía que va con él será una familia unida y amantísima de este ilustre actor á quien tanto deben la literatura patria y los autores españoles.

Vico y sus compañeros de excursión en la Coruña darán una representación, y el 11 embarcarán en el «Petrópolis», hermoso barco de la Compañía de Hamburgo, con rumbo á las Repúblicas Hispanoamericanas.

La Administración de Hacienda de la provincia remite un pliego para su entrega á D. José Fraga Regueiro.

El Sr. Gobernador civil de la provincia trasladó á la Alcaldía acuerdo de la Comisión provincial admitiendo provisionalmente en el manicomio de Conjo al demente Domingo Vieiro Sarabia.

Fué denunciado á la Alcaldía un tablajero que vendió varios kilos de carne con falta de peso.

La dirección general de Propiedades ha dictado una circular con reglas á las cuales deben sujetarse los peritos para la tasación de bienes que hay de amortizarse.

El martes se celebrará ante la junta diocesana la subasta para construcción de la iglesia parroquial de Santa Lucía de la Coruña.

El precio de contrata es el de 3 9000 y pico de pesetas

Ayer tarde regresaron de la Coruña los señores don Antonio Telechea, don Nicolás Torrente, doña Matilde Martelo, don Andrés Guillén y don Florencio Rey.

Se halla recomendado por diferentes disposiciones y especialmente por la orden de 1.º de Diciembre de 1896, que se procure por todos los medios conservar y fomentar el arbolado de las carreteras.

Desgraciadamente son frecuentes en esta provincia los casos en que aparecen talados los árboles.

Ha regresado de Madrid á sus posesiones de la Puebla, donde pasará la temporada de verano con su distinguida familia el diputado por Betanzos Sr. D. Eduardo Gasset.

Con gran satisfacción se ha visto en el ministerio de Hacienda que el signo normal 4 por 100 interior, que se cotizaba al 62-10 el día anterior á la presentación del proyecto de ley referente á la Deuda pública, se cotizaba el día 4 á 62-45, con ventaja de 0'30, y como no paga de impuesto sinó á 0'20, ha obtenido con la reforma un beneficio de 0'15, cumpliéndose así tan brevemente los propósitos del señor Villaverde, que no eran otros que mejorar con el tributo la situación del crédito.

Salió del correccional de esta ciudad, José Vázquez Fuentes (a) Cascabel, después de haber cumplido dos años, 11 meses y 11 días de prisión correccional en causa por atentado.

Leemos en «El Español»: «Continúa el concurso ascendente de los valores en la Bolsa de Madrid.

El aspecto bonancible que presenta, y la animación que en las transacciones se nota, denuncian una esperanza firme de que vencidos los obstáculos que se opusieron al normal desenvolvimiento de los acontecimientos políticos, se llegará á un período de reposo que tiene que comenzar en breve

Ha llamado poderosamente la atención de los numerosos fieles que llenaban el templo, la música ejecutada ayer tarde por las voces y orquesta de capilla en el solemne novenario que en el Carmen se viene celebrando. Especialmente de los señores Uranga y Gurruchaga, hemos oído hacer entusiastas elogios por parte de alguna persona que les ha oído ejecutar los villancicos de los ejercicios.

Y á propósito de esto, se nos encarga hagamos presente que la novena no es á las seis de la tarde como se dijo, sinó á las cinco, y la iglesia se cierra á las nueve en punto de la noche.

Recayó sentencia en la causa procedente del Juzgado de Ordenes, seguida sobre estafa, condenando al procesado Luis Castro Queipo á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias costas y multa de 160 pesetas.

Há aquí los días de salida de la correspondencia por la Compañía Trasatlántica. Línea de las Antillas.—El día 10 saldrá de Cádiz el vapor «Monserrat», capitán don José Castella. El 20, de Santander, el «Alfonso XII», capitán D. Salvador Moreno y el 30, de Cádiz, el «León XIII», capitán D. Aureliano Gómez.

Línea de Marruecos.—El día 25 saldrá de Barcelona el vapor «Larache», capitán don José Ibaragaray.

Una real orden de Guerra que publica el «Diario Oficial» de este ministerio disponiendo que teniendo presente el corto número de alumnos que habían de seguir sus estudios en la Academia preparatoria de sargentos establecida en Ceuta, quede ea suspenso.

Todos sus alumnos deben incorporarse á la de Granada, y á la de Sevilla los de Canarias, como en el año anterior.

Se ruega á la persona que hallase un perro, se sirva pasar por esta redacción, donde la informarán del dueño del mismo.

El Alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, ha dictado un bando haciendo saber: que la corporación acordó anunciar la subasta pública para realizar las obras de reconstrucción de la pared medianera del portal que conduce al refectorio de la Casa de Beneficencia; la de la fachada del portal que da entrada á la huerta, y la del techo-raso del pórtico de la iglesia de Santo Domingo.

Las condiciones de subasta constan en el expediente que se exhibe en la Secretaría.

El acto de remate se celebrará en el Palacio municipal el día 17 del corriente mes de nueve á diez de la mañana.

Se halla vacante la plaza de recaudador de la contribución de consumos y déficit de presupuestos municipales de Cerceda.

El sermón de esta mañana en la novena que á San Benito se viene celebrando en la conventual de San Pelayo, está á cargo del vicario de la comunidad de dicha conventual D. Manuel Sánchez Brión. Por la tarde en los ejercicios de la novena, habrá plática.

El sermón del último día, 11 del corriente, está á cargo del beneficiado tenor de esta Basílica Sr. Uranga.

Ayer mañana fué denunciado á la Alcaldía un tablajero de la plaza de Abastos que dió 525 gramos de carne con bastante falta de peso.

El jefe de la guardia municipal Sr. Gambarte, conocedor de que ciertos tablajeros son amigos de escatimar en el peso debido de la carne, examinó ayer varias piezas teniendo que rechazar algunas por ilegales.

Pero lo que acontece es que hay expendedor que al arrojar el tasajo en el platillo de la balanza inclina al propio tiempo el fiel de la misma hacia el lado favorable, haciendo pasar así á los incautos como trozo bien pesado aquel que si fuese llevado á la contrabastación ó repeso se haría notar por deficiente.

Así que nada como este medio, para descubrir tales mezquinas raterías que si sólo son esto para el comprador, resultan para el que así expende, como cosa de pingüe rendimiento.

Damos la voz de alerta al vecindario.

Se anuncia para en breve la de una distinguida señorita hija de un farmacéutico, con un ilustrado joven dedicado á negocios bancarios; y la de una elegante vecinita de la Rúa Nueva con un conocido joven coruñés que al objeto se halla desde hace días en esta ciudad.

Ha sido puesto en libertad Jesús Naira Hermida, casado, habitante en la calle de las Huertas, por hacerse sospechosa su presencia hace días en esta ciudad siendo como es vecino de La Coruña. Se le hicieron las correspondientes prevenciones por el jefe de municipales Sr. Gambarte, que se propone desarrollar una viva campaña contra tales vagabundos.

Ayer mañana se reunió el Gabildo Catedral habiendo acordado que hoy después del coro de la mañana ó sea próximamente á las diez y media de la misma, den principio las oposiciones á la plaza de flauta de la capilla, toda vez que dos músicos de la banda de Zaragoza han solicitado tomar parte en ellas, y esta música tiene que ausentarse.

Además de estos dos músicos de la de Zaragoza, se presentan á oposición otro dos, pero pertenecientes á la banda de Beneficencia municipal.

Las anunciadas oposiciones á una plaza de violín segundo, vacante en la orquesta de la Basílica, no se celebrarán hasta después de transcurridos los ocho días de plazo para la admisión de solicitudes.

Ayer han salido para la Torre de Figueras (Carral) el Sr. D. Manuel Cerviño, capellán de los Marqueses de dicho título, y el Sr. D. Vicente Arias acompañada do su distinguida y bellísima hermana Pura.

Se ruega á la persona que haya encontrado un perrito negro, con un collar dorado al cuello, se sirva entregarlo en las Huérfanas 30 segundo piso en donde se le gratificará.

El próximo día 17 es el señalado para la boda de la bella señorita María Valenzuela con el joven americano D. Simón Lapatza, licenciado en Medicina.

Ayer mañana regresó de Madrid, el joven médico de Sanidad militar D. Juan Barcia Eleizegui.

Hoy de siete á nueve de la noche, tocará en la Alameda la música del regimiento de Zaragoza, como obsequio de despedida con motivo de su temporal ausencia para Gijón.

La marcha de la banda se efectuará en la mañana del martes, yendo la fuerza al mando del primer teniente D. Eladio Valverde.

Ha sido nombrado Comisario Regio de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad D. Leandro M.ª Silván.

En la capilla de la Concepción de la Basílica, continúa celebrándose á las seis y media, misa diaria.

Ayer tarde, se efectuó en la Casa de Beneficencia municipal la presentación oficial de los nuevos concejales que componen la comisión de aquel correspondiente servicio público.

Con tal motivo hubo fiesta en el edificio

del exconvento de Santo Domingo. en cuyo patio tocó la banda municipal escogidas piezas.

Con objeto de poder asistir á la corrida de toros que hoy por la tarde se celebra en la Coruña en honor de los marinos franceses, han salido hoy de madrugada en un ripert de alquiler muchos aficionados de esta ciudad.

Ayer salieron para la capital los señores D. José Vázquez, doña Purificación Sánchez, don Manuel Morales, don José Vázquez Eleizegai, don Juan Freire, don Alfonso Otero Bárcena y don José Aller.

Se ha declarado que los tenientes auditores del Cuerpo Jurídico de la Armada que á partir de 1.º de Julio de 1892 han desempeñado funciones fiscales con carácter permanente, están comprendidos en la exención del descuento reglamentario en sus pagas, que estableció la real orden de 28 de Septiembre de 1891.

Disponiendo que mientras necesidades imperiosas del servicio no lo exijan, no se nombren para servicios del Departamento los jefes y oficiales de las escuelas y academias existentes en los mismos.

Leemos en un colega:

«Los representantes de las fábricas de azúcar y agricultores de remolacha, juntamente con los Diputados de las provincias interesadas en esta industria, se reunieron anteayer tarde en una de las secciones del Congreso, acordando nombrar una ponencia que redacte las bases que han de ser sometidas al estudio del ministro de Hacienda.»

El Consejo del Banco de España, á fin de evitar las dilaciones consiguientes á las operaciones de liquidación del nuevo impuesto del 20 por 100, ha acordado anticipar el pago del cupón á los depósitos de todas clases de deudas que existen en aquel establecimiento.

Leemos en un colega:

«Con el Ministro de Hacienda conferenciaron los Diputados que forman la ponencia encargada de estudiar el nuevo impuesto sobre los minerales, tratándose de la forma del pago de dicho impuesto especial; ya en la boca de la mina, ya en el momento del embarque.

Respecto al impuesto del 2 por 100, que el señor Villaverde eleva al 3, manifestaron los representantes de la minoría que no se opondrían á que se elevara más compensando así la exención del impuesto sobre las utilidades, con lo que se conseguiría que los extranjeros no dejarán de abonarlo.

El Ministro de Hacienda usó la ponencia formulase sus conclusiones por escrito.»

Se le ha concedido la situación de excedente para Vigo y la Coruña, al médico mayor D. Evaristo Casares y Teijeiro, que tiene familia en Santiago.

Ha sido nombrado ayudante de campo del teniente general D. José Sánchez Gómez, presidente de la tercera sección de la Junta Consultiva de Guerra, el primer teniente de Infantería D. Pedro Sánchez Prat del regimiento de Zaragoza.

Ayer comenzaron á circular los programas de bolsillo, anunciadores de las magníficas fiestas compostelanas que en honor al Apóstol Santiago se celebrarán del día 20 al 27 del corriente. Dicho programa contiene algunos grabados y viñetas de don A. Somoza, correspondientes los primeros á edificios de este pueblo.

Los festejos que se anuncian y su distribución en aquellos días, son con poca diferencia, los de los años anteriores.

Celebranse del 20 al 23, de nueve á once de la noche, audiciones musicales en la Alameda con iluminación por gas y asistencia de dos músicas.

La inauguración de la estatua del Arzobispo de Laodicea D. Manuel V. Figueroa, es el 22 á las once de la mañana.

En la Escuela de Artes y Oficios pronto comenzarán los trabajos de exposición de los pertenecientes á los 500 alumnos que á aquella pertenecen.

Para las visitas á la Casa de Beneficencia municipal y Colegio regional de sordo-mudos, se ha señalado las horas de diez á dos y de cuatro á seis de la tarde.

Las limosnas que el Ayuntamiento suele hacer el día 24, se repartirán este año en el edificio de Santo Domingo y consistirán, como ya hemos dicho, en 500 bonos para la Cocina Económica y 500 libras de pan.

Para acompañar á la comparsa de cabezudos que á las doce de la mañana del 24 sale á bailar delante del palacio arzobispal, del de Rajoy, casas de autoridades y sociedades de recreo, ha sido contratada la música de Arca, compuesta de diez individuos, los cuales se hallan ensayando varias piezas remitidas por la banda de Beneficencia municipal.

Los paseos, vísperas y juego de cucañas del 24; las dianas, función religiosa con ofrenda nacional, feria é iluminación en la plaza de Alfonso XII, del día 25; la sesión extraordinaria de la Sociedad Económica, la iluminación en la Alameda por veinte mil

vasos de colores y farolas, del día 26; la misa solemne en la Basílica, la procesión del Patronato y el baile del Casino, correspondientes al siguiente y último día, no ofrecen mayor novedad que en anteriores años.

Este año la empalizada de veinticuatro arcos y la fachada mudéjar de pirotecnia que han de quemarse la noche del 24, está á cargo de D. Manuel Ferreiro Gándara, de Santiago. De dicho fuego, ya se halla almacenado una buena parte en los sótanos del ex-convento de San Agustín.

Con motivo de no poder tomar parte en las fiestas la banda de Zaragoza, ha sido contratada por la comisión de festejos de este Excmo. Ayuntamiento, la música del regimiento de Isabel la Católica, que está en Lugo. Dicha banda llegará á Santiago el 19 con objeto de tomar parte en las fiestas desde el primero de los días en que éstas van á celebrarse.

Desde hace días, la capilla de música de la Catedral, así como también la banda de Beneficencia, halláanse ensayando preciosas partituras que habrán de ejecutar en los días antes señalados.

En la misa solemne del 27, predicará el elocuente orador M. I. Sr. Magistral de esta Basílica D. Severo Araújo, así como en la del día anterior, votiva por el Gran Capitán, el M. I. Sr. Penitenciario D. Valentín García Barros.

En cuanto á la inauguración de la estatua de Figueroa, aquélla se efectuará sin que previamente sea trasladada al punto de su destino la fuente de San Clemente. La causa de dicha no traslación, es que se hace preciso construir el caño de desagüe de la citada fuente, el cual tendrá que atravesar todos los salones y jardines del comienzo de la Alameda, ya que el edificio de San Clemente tiene derecho al sobrante de dicha agua así destinada.

Es muy probable que el 25 dé una solemne fiesta el Ateneo León XIII y que otras sociedades procedan de modo análogo. En cuanto á la inauguración del ferrocarril á Pontevedra, nada diremos que no hayamos ya dicho de este verdadero acontecimiento de importancia.

Al objeto del mayor ornato de la ciudad en los días susodichos, se procede actualmente al blanqueo de la Plaza de abastos edificios y centros dependientes del municipio, así como también de las escuelas de Artes y Oficios y Veterinaria, Colegio de Fonseca y otros establecimientos del Estado.

Por la cuadrilla de obreros del municipio procédese también en estos días á la par que á la limpieza de varias alcantarillas, á la de hierbas y malezas existentes en plazas y calles ó fachadas de edificios.

Clases pasivas.

De real orden se han concedido las pensiones siguientes: á Antonio Brandariz Gómez y Andrea Fernández, padres de Felipe soldado que fué de Infantería de Marina, la anual de 182'50 pesetas.

A Vicenta Forjan, viuda, madre del marino de segunda Bernardo Suárez, fallecido en campaña, la misma pensión.

A Cándida F. Bascardo, viuda de Gabriel Muñoz, cabo de mar de primera, la también anual de 273'75 pesetas.

A D. José María Baamonde, comandante de Infantería, la mensual d' 375 pesetas.

A Manuel Janner Vázquez, sargento de ejército, cabo de mar, la idem de 30 pesetas.

Y á Manuela Pardo Roel, viuda de José Veira, portero que fué del archivo general de Galicia, derecho á dos mesadas de supervivencia al respecto 750 pesetas anuales.

Registro civil.

Movimiento de población ocurrido en el día de ayer:

Nacimientos: dos varones y dos hembras legítimos.

Defunciones: un varón y una hembra.

Matrimonios: dos.

Observaciones de la Universidad

Table with 2 columns: DÍA 8. and Observations (Altura barométrica, Temperatura máxima al sol, etc.)

RESULTADOS DE NEURALGIAS

La persona que padece neuralgias, lleva sin la menor duda de existencia más triste y dolorosa que puede darse. Son excruciantes en extremo. Violentos males de cabeza, desórdenes en la vista, zumbidos en los oídos, palpitaciones desahogados en el aparato digestivo y respiratorio, estos son los síntomas y observaciones en estos enfermos. Su sueño es agitado y turbado por pesadillas. las funciones generales del cuerpo se hallan alteradas. ¿Cuál puede ser su origen de estos desahogados que muchas veces van seguidas de otros de mayor gravedad? Puede asegurarse que lo son la debilidad de los nervios y muchas veces también la debilita-

ción de la sangre. En este caso es necesario poner en remedio sin pérdida de tiempo y emplear el mas energético tónico de los nervios. El tratamiento indicado para el uso de las Píldoras Pink es de los mas salutaros en este caso especial. Que los incrédulos lean como atención la siguiente carta que nos dirige la señora Janne Lille de Rinquet de Petit Colombier de Bayac cantón Beaumont (Dordogne Francia.)



«Me apresuro á hacer público que al uso de las Píldoras Pink debo la vida. Desde hace mas de tres años sufría neuralgias, que turbaban la tranquilidad de mi vida durante el día y la noche. Sufría tanto por todo el cuerpo y principalmente de las piernas que me veía imposibilitada de andar. Dolores de cabeza agudos, digestiones difíciles, ausencia completa de apetito, pérdida de color; este era mi estado cuando empecé á tomar las Píldoras Pink. Las primeras cajas que me dieron ya algunas fuerzas me devolvieron también la esperanza, poco á poco mis dolores desaparecieron; el color fresco y rosa, mis ojos recobraron su brillo natural, mis labios y encías volvieron á colorearse; pude andar sin fatiga y mis vecinos quedaron maravillados de verme tan pronto restablecida. Hoy no queda rastro de mi enfermedad.

Las Píldoras Pink daran resultados idénticos en todas las enfermedades nerviosas, la sciática, la ataxia locomotriz, la debilidad general, la anémia y colores pálidos en las jóvenes, el baile de San Vito, el raquitismo en los niños y el agotamiento por excesos, del hombre ó de la mujer. Se halla de venta en todas las farmacias y en casa del depositario general en España. D. Frans Janssens, 139, Paseo de Gracia, Barcelona. Su precio pesetas 4 la caja ó pesetas 21 las 6 cajas.

Gacetillas

Pedid en los mejores establecimientos de ultramarinos los aceites puros de Oliva refinados marca «La exclusiva Santa Lucia sociedad anonima Industrial reunidas» Santander tienen la ventaja que pueden usarse reemplazando la manteca. Latas de diez, cinco y medio kilos á precios económicos. Pastas para sopa sin competencia posible.

MIL PESETAS la que presnte CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del Dr. PIZA, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino 6, farmacia, Barcelona.

TELEGRAMAS

Servicio particular del ECO

Madrid 8 (1 t.)

El estado de sitio no se levantará en Valencia hasta que hayan pasado las ferias.

De política

Madrid 8 (11 m.)

El periódico republicano «El País» anuncia hoy que en el Congreso se promoverá hoy un debate borrascosísimo en el que intervendrá el Sr. Romero Robledo.

Madrid 8 (id. id.)

El jefe del partido liberal ha declarado que el Gobierno debe prescindir de todos los debates políticos para dedicar las sesiones de las cámaras á los problemas económicos.

Madrid 8 (5 t.)

Los circulos políticos están muy animados. Háblase de probables contin-

gencias políticas bajo el supuesto de que los ministros no están de acuerdo en los problemas económicos.

Los ministeriales niegan estos rumores de la manera más categórica.

Madrid 8 (id. id.)

La junta directiva de la Liga de Productores no se muestra satisfecha con que se hagan 60 millones de pesetas de economías en el proyecto de presupuestos.

También el Sr. Paraiso hizo idénticas manifestaciones. Cree que pueden rebajarse cien millones.

Madrid 8 (10'35 n.)

Continúa hablándose de crisis y se dice que será causa de ella la oposición que hace el general Polavieja á rebajar los gastos en su presupuesto.

Estos rumores lánzalos únicamente los enemigos del Gobierno.

Filipinas

Madrid 8 (5 t.)

El general Jaramillo ha contestado al gobierno acusando recibo del telegrama que ayer le dirigió respecto de los prisioneros que han llegado á Manila con la comisión nombrada para gestionar de los tagalos la libertad.

Dice el citado general que la citada comisión ha conseguido de Aguinaldo el rescate de 30 militares y 17 empleados civiles.

Universitarias

Madrid 8 (8'15 n.)

Asegúrase que será nombrado catedrático de Materia Farmacéutica de la Universidad de Santiago el hijo de esa ciudad D. Antonio Eleizegui.

El Sr. Eleizegui es el único aspirante á la citada cátedra y la solicita por traslación de la que en Barcelona viene desempeñando.

En la próxima semana saldrá para Santiago el joven catedrático.

Veraneo en Galicia

Madrid 8 (10'35 n.)

Son muchas las significadas personas de Madrid que anuncian irán á pasar la temporada veraniega á Galicia este año.

Mañana sale de esta Corte para el balneario de Incio, en Lugo, el general Melguizo.

Desde el Incio irá á Bayona donde se propone pasar la temporada de verano.

Madrid 8 (id. id.)

También pasará el verano en Bayona el conocido escritor don Andrés Mellado.

El general Weyler y el señor Romero Robledo irán á Mondariz, luego que se hayan cerrado las Cortes, desde donde prometieron al general Melguizo pasar á Bayona.

Las Cortes

Madrid 8 (11'55 n.)

La sesión de hoy en el Congreso ha resultado tan animada como se habia anunciado.

El Sr. Romero Robledo pronunció un discurso de oposición calado en los de los últimos días. Achaó al ministro de Gracia y Justicia que ha variado de manera de pensar de cuando era canovista, porque el Sr. Cánovas

no transigia con las tendencias regionalistas.

También dirigió ataques á los Sres. Silvela y Villaverde, pidiéndoles que abandonen el poder.

Madrid 8 (id. id.)

El jefe del Gobierno contestó al Sr. Romero Robledo diciendo que no rehuye el combate.

Aclaró un concepto que el señor Romero trincara del último discurso del Sr. Silvela y aseguró que no era cierto hubiese dicho que no estaba decidido á escuchar la opinión pública.

Por el contrario —dijo— la escucho y procuro inspirar mis actos en sus sentimientos en tanto es compatible con el buen gobierno, pero no dejo que se impongan sobre todo.

Madrid 8 (id. id.)

El Sr. Romero Robledo insistió en sus manifestaciones y trató de buscar contradicciones entre lo dicho por el jefe del Gobierno y por el ministro de Hacienda sobre posibilidad de discutir la lista civil.

Intervino en el debate el señor Maura.

Ultima Hora

Madrid 9 (1 m.)

Hoy sale para la Coruña el nuevo gobernador de esa provincia Sr. Salas.

Madrid 9 (id. id.)

Los amigos del Sr. Duque de Tetuán han manifestado, en los circulos políticos, que recibieron una carta de aquel en la que les noticia que no saldrá de La Haya hasta que terminen las conferencias de la paz que se vienen celebrando.

Madrid 9 (2'15 m.)

Por el ministerio de la gobernación se cursó una circular á los gobernadores civiles en la que se pide que se hagan llegar á conocimiento de los diputados ministeriales el deseo del gobierno de que vengan á Madrid.

También se dirigió el mismo llamamiento á los Senadores.

GRANDES DEPÓSITOS

DE

Cemento de ZUMAYA.—Cemento portland verdadera marca.

ÁGUILA

Vicente Piñeiro y Comp.^a—PUENTE CESURS.

Advertisement for CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS, PLEURESIA, TISIS PULMONAR, TUBERCULOSIS. CÁPSULAS SERAFON DE GUAYACOL Y IODOFORMO. Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol. Soluciones de los mismos medicamentos para inyecciones sub-cutáneas.

LA PRIMITIVA COMPOSTELANA

Gran Fábrica de Fundición

CORRAL Y COMP.^a (Sociedad en comandita).

SANTIAGO

En esta fábrica establecida con los últimos adelantos, en la Tenencia del Hórreo, se construyen toda clase de obras de hierro y otros metales.

GARCIA Y BUHIGAS

AGENCIA DE ADUANAS

Comisiones, Consignaciones, Tránsitos, Aduanas y Aforos

CARRIL

LA ARTISTICA MARTINEZ Y LOPEZ

MUEBLES DE TODAS CLASES Y PRECIOS compitiendo con las mejores casas de este ramo en Galicia.

Construcción especial en RETABLOS PARA IGLESIA, púlpitos, confesonarios y escultura religiosa.

Esta casa que imprime un sello á sus obras, cuenta con los mejores artistas de la región gallega para encargarse de cualquier obra de arte que se le encomiende, en condiciones inmejorables por su calidad y baratura.

SALON DE EXHIBICIONES EN LA CALLE DE BAUTIZADOS
VENTA A PLAZOS Y AL CONTADO.—GRAN ECONOMIA

EL ESTÓMAGO ARTIFICIAL

O POLVOS DEL DOCTOR KUNTZ

Este Remedio bajo la forma de POLVOS puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia, Nunca falla. Triunfa siempre aún en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al "Estómago Artificial." Cuando han fracasado todos los demás digestivos, el único remedio positivo que puede devolver la salud es "El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz."

CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónica-catarral-fiatulenta) y la dilatación de estómago haciendo desaparecer el peso en el estómago, plenura, la hinchazón de vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia; opresión, repugnancia á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcohólicos, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales, que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente, como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

CURA las dispepsias intestinales; cesando pronto las DIARREAS con ó sin cólicos ó flujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural: tal efecto lo realiza **El Estómago Artificial**, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de las aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual á infectarse, así todo estado diarreico debe ser tratado por **El Estómago Artificial**, el cual actúa también como Preventivo.

CURA la disenteria con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades por crónica que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen.

CURA la gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, briosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar suprimiendo la fiatulencia ó desarrollo de gases, procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos.

Se vende en las principales farmacias y droguerías á ptas. 750 la caja; 4 pesetas la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreno Miquel), Arenal, 2, Madrid, y centro de especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos.



NORDDEUTSCHER LLOYD

Compañía de Vapores-Correos de Lloyd-Nortealemán.

LINEA RÁPIDA

De Villagarcía para Montevideo y Buenos Aires, saldrá directamente el día 16 de Julio el vapor correo alemán

HALLE

El día 30 de Julio saldrá de Villagarcía para Montevideo y Buenos Aires el magnífico vapor

MARK

Admite carga y pasajeros

Para más informes dirigirse al Consignatario en Villagarcía señor D. Luis García Reboredo Isla y en Santiago á los agentes D. Manuel Morales y González Patiño de Madres, 9, y Hórreo 10; y Fernández Varela é Hijos, Casas Reales 11.

Admiten estos vapores correspondencia y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Los vapores de esta compañía hacen los viajes directamente de Villagarcía para la PLATA, sin tocar en Portugal ni Brasil, procedencias estas últimas casi siempre sujetas á cuarentena en Montevideo y Buenos-Aires.

Cuentan estos magníficos vapores con grandes comodidades para los señores pasajeros de 1.ª y 2.ª clase con espaciosas cámaras, como también para los de 3.ª teniendo dos comidas semanales á la gallega y servidos por cocineros y camareros también gallegos.

Pídanse en todos los Cafés, Hoteles y establecimientos de Ultramarinos

LA CERVEZA ALEMANA "DOS GALLOS"

Unico importador en esta acreditada marca

SALVADOR PENA

San Andrés, 10.—LA CORUNA.

COMERCIO DE ULTRAMARINOS

DE

SANTIAGO MARTINEZ

36 PREGUNTOIRO 36

Si esta casa la prefiere el público, es porque vende los mejores géneros y más baratos; compárese su catálogo de precios. Ofrezco vino del Ulla del acreditado cosechero Don Francisco Gacio Fernández que es una especialidad en su clase.

INTERESANTE

Comisiones, consignaciones de buques, seguros marítimos, agencia general para recibo y reexpedición de toda clase de mercancía á todos los puntos de España EXTRAJERO Y ULTRAMAR.

RICARDO CAAMAÑO

LA DULCE BLANCA

CONFITERIA Y PASTELERIA

VINOS Y LICORES DE TODAS CLASES

BLANCA

Rúa del Villar, 33.

SANTIAGO

LOS CONTRATISTAS Y MAESTROS DE OBRAS

Cerros, Hidráulicas, Cales y Yesos

EN PARTIDAS

Marcelino Suárez.—CORUNA

MALA REAL



VAPORES CORREOS

El 8 de Julio saldrá directamente de Vigo para Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro Montevideo y Buenos Aires el magnífico vapor

DANUBE

La marcha de todos los vapores es 17 á 18 millas por hora, en p'eando en el viaje de Villagarcía y Vigo á los puertos del Brasil de 13 á 45 días y á los de Montevideo y Buenos Aires de 18 á 20.

Es la línea de vapores que hace los viajes más rápidos entre Europa y América del Sur ofreciendo excelentes comodidades y trato á los pasajeros de 1.ª y 2.ª clase. A los de 3.ª se les da cama con ropa, pan fresco y vino a todas las comidas.

Llevar cocineros y camareros españoles para mejor servicio de los mismos. Asistencia médica gratuita.

El viaje á los pasajeros que quieren embarcar en Vigo les será abonado por el agente de la Compañía en Villagarcía.

Los pasajeros tienen que presentarse con sus pasaportes en las agencias de Vigo y Villagarcía el día antes de la salida del vapor.

Para más informes y obtener billetes dirigirse á los agentes de la Compañía.

AVISO.—La cuarentena actual impuesta en la República Argentina contra las procedencias del Brasil, es de 24 horas de observación, y los buques de esta compañía no sufren detención alguna, debido á que en Montevideo se embarca en médico Inspector de Sanidad argentino que hace cumplir las 24 horas de observación, contando con el tiempo que se emplea en el despacho en el puerto de Montevideo y el invertido en el viaje desde dicho puerto al de Buenos Aires.

En VILLAGARCIA Y CARRIL. Sres. González y Fernández. Agente general en el Norte de España y en Vigo. D. Estanislao Durár.



HAMBURG--SUD AMERIKANISCHE

DAMPFSCHIFFFAHRTS—GESELLSCHAFT

Compañía Hamburguesa Sud-americana, de vapores correos al Río de la Plata Vapores de la Compañía.

Amazonas Argentina.	Córdoba.	Montevideo.	Portoalegre Rio.
Asunción.	Corrientes.	Olinda.	Rosario.
Rabitonga.	Curitiba.	Paraguassu.	San Nicolás
Belyrunco.	Destfiro.	Paranagua.	Sao Paulo.
Buenos Aires.	Guahya.	Patagonia.	Taquary.
Cintra.	Taparica.	Pernambuco.	Tucuman.
	Macelo.	Petropolis id.	
	Mendoza.		

SERVICIO QUINCENAL

El 18 de Julio saldrá de Vigo para Montevideo y Buenos Aires el vapor

PETROPOLIS

Admiten carga y pasajeros.—Llevar camareros y cocineros españoles.

Los pasajeros tiene que presentarse en la Agencia de Vigo el vispera de la salida. Estos buques no hacen cuarentena á su llegada á Montevideo como las demás Compañías por que no conduce carga para Brasil.

Solamente tocan en Rio Janeiro para desembarcar el pasaje que toman en Vigo y siguen comunicados para Montevideo.

De otros detalles informarán: En CORUÑA Sres. Hijos de Marchesi Dalmau. En CALDAS. CARRIL y VILLAGARCIA D. Elisardo Domínguez y los señores de Buhigas y Prats. En VIGO Agente general en España, Sres. SALVADOR ARANDA, Arenal. 12



MANUEL AGRA

Especialidad en géneros blanco y negro. 2, PREGUNTOIRO, 2.

Géneros del Reino y extranjeros. Corbatas, Cuellos y puños. Lanería, sedería, pañolería y géneros de punto.

LA UNIVERSAL. = F. SANCHEZ Y C.ª

En esta acreditada casa siempre se encuentra completo y variado surtido de muebles de todas clases y precios. Especialidad en el tapizado y decorado de habitaciones y carruajes de lujo.

Almacenes, Rua del Villar, 25. — Talleres, Campo del Inferniño, 18
VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO.